

La Ciudad, 17-Junio -1998.

Misceláneo: Siete

## "Especial Aniversario 204 años Constitución"

# El poeta Jorge González Bastías

Nacido en 1879 en la aldea de Nirivilo, situada en la sierra costera de la antigua provincia de Maule, inició sus estudios humanísticos en el Liceo de Talca y los terminó en el Instituto Nacional de Santiago.

De vuelta a sus tierras, ocupó por breve tiempo un empleo en Talca y publicó allí sus primeros versos en una pequeña revista regional. En busca de mejores horizontes regresó a Santiago y obtuvo un puesto de reportero en el diario "El Imparcial" que dirigía Miguel A. Gargari.

Este cargo le dio la oportunidad de relacionarse con los más calificados escritores jóvenes de la época, y junto con desempeñar las obligaciones de su cargo, se dio tiempo para vivir la intimidad de su mundo, y evocar con el paisaje nativo los seres y cosas amados.

Frutos de esas experiencias, fueron apareciendo en la revista "Pluma y Lápiz" las estrofas de "En la Aldea", "Horas Lentas", "Umbra", "Últimos Besos", todos anuncios de una obra promisoría, donde ya cantaba en ellas un poeta tocado de la gracia especial del ensueño.

González Bastías renunció a los

quehaceres periodísticos y decidió volver al campo de su madre, en Infiernillo, en las riberas del río Maule.

Alternando sus labores agrícolas con las literarias dio la publicidad en 1911 a su primer libro que apareció en Santiago con el nombre de "Misas de Primavera", poemario que la crítica saludó elogiosamente.

Interviene arduosamente en las contiendas políticas, pero pronto se desengaña, no así los pobres de su comuna que lo llevan repetidas veces al cargo de Alcalde.

Casi sin recursos mejora camino, abre escuelas, establece retenes de policía. Piensa que la pobreza crea bandidos y cuatroños.

En sus obras posteriores: "Poema de las tierras pobres", "Vera Rústica", "Del Venero Nativo", enfoca el campo, la miseria, el río, los lavaderos de oro.

En "Egloga del camino", dice: Hace tanto tiempo, tanto que conozco tus orillas.

En "Venero Nativo"... Vivir enamorado de la tierra,

de las flores, del sol; poner en cada hora de la vida un poco de ilusión.

Después de su muerte, a la estación de Infiernillo se le dio el nombre del "Poeta Jorge González Bastías".

## El Poeta Jorge González Bastías [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Poeta Jorge González Bastías [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile